

El Gigante de Aomori Iwakiyama se Retira

por Chris Gould

Era grande, calvo y en ocasiones brutal, pero fuera del dohyo, el recientemente retirado Iwakiyama era un personaje muy refinado. Graduado por la Universidad de Aomori, rara vez se le veía sin sus gafas de aspecto intelectual durante una entrevista o cuando iba pisando fuerte por las calles de Ryogoku después de un combate. Mostraba su lado humano con más frecuencia que la mayoría de sus compañeros, a menudo hablando por su teléfono móvil mientras esperaba a que un taxi le llevara a su casa. Conocido por su considerable volumen, pesaba unos 180 kilos, también era un buen luchador.



Iwakiyama, llamado así por el nombre de una famosa montaña de su natal Prefectura de Aomori, se unió al sumo profesional en el año 2000 a la edad de 24 años, dejando de lado una carrera en la escuela de enseñanza superior para hacerlo. Se había destacado anteriormente en el sumo amateur, algo que llamó la atención de su shisho Sakaigawa, también un antiguo campeón universitario. Los dos desarrollaron una relación especialmente fructífera, con Sakaigawa Oyakata enseñando a Iwakiyama a hacerse un experto con el empuje, lo que le hizo llegar más lejos en el sumo profesional de lo que la mayoría de los observadores se hubieran imaginado.

A pesar de su tremendo empuje, Iwakiyama tenía también una depurada técnica con el cinto, como pudo comprobar Asashoryu en más de una ocasión en su carrera. De hecho, aquellas derrotas realmente parecían hacer daño al mongol, que pasó los años 2005 y 2006 vengándose de manera espectacular, levantando los 180 kilogramos de Iwakiyama por tsuri-dashi en una ocasión y maltratándole ante la audiencia de Osaka en otra, dejando al gigante con una herida en la cabeza. Incluso cerca de cumplir los 33 años en julio de 2009, Iwakiyama mostró suficiente flexibilidad técnica para unirse a los joijin y derrotarles, como el famoso derribo a Chiyotakai con un sukuinage, tal vez su última victoria ante un 'grande'.

Iwakiyama no tuvo suerte con las lesiones ya desde el inicio de su carrera profesional. Comenzó en

makushita en virtud de los privilegios que se conceden a los campeones universitarios, pero pronto se encontró en sandanme. Después de recuperar su fuerza, consiguió el ascenso a Juryo en marzo de 2002 y ocho meses después ascendió a makuuchi. Su apogeo llegó en septiembre de 2003 cuando consiguió el mejor registro de su carrera con 11-4 y estrenándose en el sanyaku por primera vez. Estuvo alrededor de esta zona durante los siguientes tres años, antes de sufrir un terrible make-koshi con 2-13 en noviembre de 2006. A partir de ahí, nunca recuperó completamente su ritmo, cayendo a Juryo en varias ocasiones y, en general, luchando por mantener una cómoda existencia en la parte baja de makuuchi.



Las señales de que su fuerza estaba en decadencia llegaron a principio de este año, cuando perdió ante Kakizoe por primera vez tras 17 victorias seguidas ante él. Aún consiguió el kachi-koshi en enero y marzo, y estaba clasificado como

maegashira cinco en mayo de 2010 cuando repentinamente le sobrevino un accidente cerebrovascular. El kyujo resultante le obligó a perderse todos los combates en mayo y julio y se esperaba que Iwakiyama acabase en makushita por primera vez en una década.

Debido a los descensos de

categoría que se produjeron por el escándalo de las apuestas ilegales y la buena voluntad general de la asociación de sumo, Iwakiyama se clasificó de forma inesperada en juryo 14 en septiembre de 2010, pero había perdido tanto peso y fuerza que competir se había vuelto imposible. Al parecer no sólo por consejo de su esposa sino también dándose cuenta de que

nunca recuperaría toda su fuerza aunque lo intentase hasta el límite y arriesgase su salud, un visiblemente demacrado Iwakiyama se retiró oficialmente en el último día del torneo de septiembre. Dijo que su único deseo era entrar en la zona de entrenamiento de nuevo.